

POSICIONAMIENTO DE LA FRACCIÓN PARLAMENTARIA DEL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACIÓN NACIONAL CON MOTIVO DE LA APERTURA DEL PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES DEL TERCER AÑO DE EJERCICIO DE LA LXIII LEGISLATURA

La Presidenta diputada María Guadalupe Murguía Gutiérrez: El siguiente punto del orden del día es la intervención de los grupos parlamentarios alusiva a la apertura del primer periodo de sesiones ordinarias del tercer año de la LXIII Legislatura.

Harán uso de la palabra hasta por 15 minutos cada uno de los siguientes legisladores.

La Presidenta diputada María Guadalupe Murguía Gutiérrez: Tiene el uso de la palabra, hasta por 15 minutos, la diputada Norma Rocío Nahle García, del Grupo Parlamentario de Morena.

La diputada Norma Rocío Nahle García: Con su permiso, señora presidenta. Honorable Congreso de la Unión, ciudadanas y ciudadanos, invitados de honor, Claudia, bienvenida. En este tercer y último año de sesiones de esta LXIII Legislatura, la primera en la que participamos como fuerza política nacional, reiteramos nuestra convicción de luchas y trabajar por esta vía, porque concebimos a la política como una vocación de servicio, como un trabajo a favor de la colectividad y porque queremos avanzar rumbo a la transformación de México.

Hemos actuado y lo seguiremos haciendo, como un partido en movimiento, que desde esta tribuna y en las calles, acompañados de la gente, defendemos nuestras propuestas de un proyecto de nación diferente al del fallido Pacto por México.

Hoy también se inicia formalmente el sexto y último año de gobierno del actual Ejecutivo federal, encabezado por Enrique Peña Nieto, quien en forma histórica cuenta con los índices más bajos de aceptación entre la ciudadanía. Es un hecho que entregará el poder presidencial con muy malos resultados en lo interno y en lo externo.

Estamos obligados a hacer un análisis de autocrítica como gobierno. Sería una irresponsabilidad cegarnos ante la realidad caótica en que se encuentra el país.

Como Poder Legislativo somos corresponsables de la situación actual, por permitir, por dejar pasar, incluso, por encubrir actos y omisiones del Ejecutivo, que han traído desgracia y pobreza a nuestro pueblo.

Por ejemplo, pese a que sólo falta un año para concluir el actual gobierno, ligeramente apenas se han cumplido algunos de los 266 compromisos que hiciera el presidente y que firmó como candidato ante el notario público y dijo que cumpliría.

Las promesas no cumplidas al día de hoy, van desde la construcción de carreteras, trenes rápidos, como el de la Ciudad de México a Toluca, el eléctrico a Guadalajara, el Transpeninsular, el tren rápido de Querétaro a la Ciudad de México, cancelado en el 2014, cuya concesión se quitó al Grupo Higa por el escándalo de la llamada Casa Blanca. Puertos, plantas de tratamiento de agua, el embovedamiento del Río de los Remedios, construcción de presas, hospitales de especialidades, equipamiento de escuelas, sistemas de transportes, la Refinería de Hidalgo, así como garantizar seguridad pública en ciudades con altos índices de violencia.

Es de señalar, que varios de los 160 compromisos firmados y reportados por la Oficina de la Presidencia como concluidos, presentaron retrasos o quedaron por debajo de las expectativas de calidad generadas para los ciudadanos a los que tenían que beneficiar, pues su calidad de utilidad no han sido las adecuadas.

Lamentablemente prevalece el estancamiento económico, la inseguridad, la falta de democracia y transparencia, mención aparte merece la corrupción y la impunidad que se han enquistado severamente en esta administración, entre otras cosas, prueba de ello es que el gobierno federal no respeta las leyes ni las instituciones públicas, como es el caso de los sobornos de Odebrecht, OHL, Higa y filiales.

Ante ello, Morena presentamos denuncias en las instancias correspondientes y como respuesta sólo hemos obtenido una impunidad y encubrimiento para los actores principales que han cometido delitos severos en tráfico de influencias y peculado, principalmente.

Y así, todavía pretenden proponer a un fiscal general, que ha servido como procurador para proteger a funcionarios cuestionados, y para colmo todavía osa con reservarse la información a cinco años.

Por el bien de todos, el asunto de Odebrecht debe ser esclarecido de forma integral y convincente, no solo en el ámbito electoral ni por lo que haya ocurrido durante éste y el pasado gobierno, ya que hay indicios de que se inyectó dinero proveniente del soborno de esta empresa a la campaña del 2012.

Esto nos lleva a replantear la ética de la política mexicana. Hoy estamos en este escenario porque se ha permitido demasiado, porque se dejó avanzar la corrupción y nos expuso como sociedad hasta perder principios elementales de convivencia, paz y armonía.

Es por ello que esta fracción parlamentaria presentó una denuncia ante la Procuraduría General de la República, y de esta denuncia exigimos respuesta pronta y expedita. Que se aplique la ley. Ya es hora de que haya justicia y no impunidad.

En materia electoral, el retroceso es alarmante. Caso emblemático, las recientes elecciones, que han sido cuestionadas no solo por Morena sino prácticamente por todos los partidos políticos ajenos al partido oficial. Sin que las autoridades electorales se hayan comportado a la altura de las circunstancias, particularmente en el estado de México, donde se demostró una total ausencia en la aplicación de la Ley Electoral y se hizo un descarado fraude.

En cuanto a la política exterior es necesario señalar que se ha conducido de manera errónea. Por mencionar solo dos casos recientes. En la renegociación del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá el gobierno mexicano se presenta sin un diagnóstico certero, ni una propuesta consensada con las fuerzas productivas, económicas y comerciales del país. El gobierno va solo, sin consultar tampoco a los partidos ni a los otros Poderes de la Unión.

Tal parece que asiste a esta renegociación para cumplir una promesa de campaña del presidente vecino. Que a la necesidad de revisar el Tratado con los otros dos países en un acuerdo que beneficie a todos. Esto debería estar haciendo.

Respecto a América Latina, en los hechos la Secretaría de Relaciones Exteriores parece confundir la doctrina Estrada con la doctrina Monroe al respaldar esta última. Pues mientras la primera ganó respeto mundial con la política de no intervención de México en los asuntos internos de otros países y respetar la libre autodeterminación de los pueblos, la segunda es utilizada para tener América Latina como su zona de influencia y poder intervenir en los asuntos internos de los países de la región, a lo cual, lamentablemente, se ha prestado el gobierno mexicano de cómplice.

Desde que iniciamos esta legislatura hace dos años, los integrantes del Grupo Parlamentario de Morena, que hoy ya conformamos 46, nos dimos a la tarea de trabajar para representar a todos aquellos que buscan reconstruir un nuevo camino y realizar el cambio verdadero que la débil democracia requiere.

Hemos demostrado a la ciudadanía que los representamos, que enarbolamos las causas justas, que actuamos con firmeza ante los excesos de una clase gobernante que ha abusado del poder y ha perdido los valores y la ética que la conducción política requiere.

Hemos planteado propuestas viables de alternativas, siendo el grupo parlamentario que más propuestas ha presentado en estos 2 años de la actual legislatura, mediante 286 iniciativas, 808 proposiciones con punto de acuerdo y mil 305 intervenciones en el pleno, donde abordamos temas de trascendencia nacional.

Lo hemos hecho y lo seguiremos haciendo en este tercer año en aspectos que tienen que ver con la austeridad republicana, la revocación de mandato, la educación superior obligatoria, la consulta popular, la revisión de los contratos petroleros, para que lleven contenido nacional.

Los salarios mínimos, los derechos de las mujeres, la revisión de concesiones mineras, el derecho al referéndum, las pensiones de trabajadores, la prevención de desperdicio de alimentos, temas sobre anticorrupción, fiscalización y control de recursos públicos y otras más; muchas de las cuales siguen congeladas en las comisiones.

Para el tercer año legislativo de esta LXIII Legislatura que hoy inicia, además de realizar un análisis responsable y crítico del contenido del Quinto Informe de Gobierno del presidente, que por mandato constitucional de rendición de cuentas le corresponde enviar a este Poder, daremos continuidad a la agenda legislativa de Morena, esa que presentamos el primero de septiembre de 2015, en la cual propondremos iniciativas de fundamental relevancia para el país, ya que atiende las demandas y preocupaciones más sentidas de la población.

Particularmente, nos vamos a abocar a presentar propuestas de proyectos que pretenden mejorar la situación económica actual, para que se incluya en el Presupuesto de Egresos de 2018. Buscaremos que sea austero y que el recorte que anunció el flamante secretario, un recorte de 80 mil millones de pesos, no impacte en el gasto destinado de salud y educación. Vamos a ver si los disminuyen los spots del presidente.

Cabe recordar que desde el 2015 hemos planteado un proyecto de presupuesto que podría generar un ahorro de 300 mil millones de pesos mediante recortes al gasto corriente de la alta burocracia y ajustes a las partidas de algunas secretarías de Estado, propuesta en que en forma irresponsable se ha ignorado para mantener el gasto corriente en los excesos acostumbrados.

También vamos a analizar un paquete de diversas leyes en materia de seguridad. Que quede claro, con el claro objeto de proteger al Ejército y la Marina y no permitir que los expongan, así como también proteger a la ciudadanía para no militarizar al país. Hay que ser responsables, cuidar nuestras instituciones, no son para seguridad pública.

Haremos una revisión de la Ley General en materia de desaparición forzada de personas, para dotar de todo lo necesario al Poder Judicial y que éste no libere so pretexto a quienes incurren en este delito inhumano. Continuaremos además en la lucha por revertir los daños que han ocasionado las contra reformas constitucionales en materia energética, educativa, laboral, hacendaria y de telecomunicaciones.

Compañeras y compañeros legisladores, pueblo de México, en nuestro país hace falta cambiar el actual régimen y establecer un orden político nuevo y democrático, con honestidad, justicia y apego a la legalidad que acabe con la corrupción y la impunidad, que sea bien administrado y garantice la gobernabilidad.

Por eso Morena busca a rescatar al Estado de quienes lo han utilizado para fines particulares. Nosotros los afiliados, simpatizantes, dirigentes y legisladores de Morena, lo haremos de manera pacífica, legal y en forma democrática para convertir a nuestro partido en el promotor del desarrollo político, económico, social y cultural de México y ponerlo al servicio del pueblo para garantizar el progreso, la seguridad, la justicia y la felicidad.

Desde aquí los legisladores de Morena seguiremos en nuestra función de hacer lo correcto, y desde la calle con los ciudadanos, seguiremos con nuestro movimiento pacífico.

Presentaremos nuevamente la propuesta de austeridad republicana consistente en ahorrar y reasignar recursos a la inversión pública; reducir los sueldos a los altos funcionarios públicos para evitar dispendios; fomentar una política de cero endeudamiento a la par de una estrategia de crecimiento para promover el empleo y el bienestar.

Nuestro trabajo y nuestra meta es hacer realidad el progreso con justicia para mitigar la enorme desigualdad social a la que han llevado a México malas políticas públicas, implementadas por gobiernos ineficaces como el actual.

Seguiremos actuando con una visión de Estado y defendiendo la soberanía nacional, porque con ella defendemos nuestra esencia, nuestra cultura, nuestras raíces y, sobre todo, nuestro territorio nacional.

Defenderemos y debatiremos con argumentos técnicos y políticos bien fundamentados nuestras propuestas de un nuevo proyecto de nación alternativo al existente. Por eso estamos aquí.

En este último año seguiremos actuando como lo hemos hecho: Como una fuerza política responsable que discute con argumentos, que retoma las mejores causas ciudadanas y que hace de los ciudadanos los protagonistas del cambio verdadero.

Los integrantes de Morena seguiremos creando y despertando conciencias para seguir siendo una fuerza política seria, viable, pujante y con ello nos preparamos ya en la construcción de un gobierno honesto, austero y democrático que dará inicio en el 2018 con Andrés Manuel López Obrador como Líder Nacional. Es cuanto.

La Presidenta diputada María Guadalupe Murguía Gutiérrez: Gracias, diputada Rocío Nahle.